



## **ParlAmericas, le Congrès de la République de Colombie et le Réseau latino-américain pour la transparence législative ont organisé une réunion de travail sur le parlement ouvert**

BOGOTÁ (COLOMBIE), le 30 novembre 2023 — Des participants provenant de 12 pays d'Amérique latine ont assisté à une réunion de travail du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas intitulée [Mesures et outils de transparence : opportunités pour l'ouverture législative](#) et organisée par ParlAmericas, le Congrès de la République de Colombie et le Réseau latino-américain pour la transparence législative. Des parlementaires, des fonctionnaires de parlement et des représentants d'organisations de la société civile ont échangé des expériences et des connaissances pour des parlements plus ouverts, intègres et inclusifs. Cette activité s'est achevée aujourd'hui après deux jours de sessions à Bogotá.

Les discours d'ouverture ont été prononcés par de hautes autorités du Congrès de la République de Colombie, à savoir l'honorable **Iván Name**, président du Sénat; l'honorable représentant **Andrés Calle**, président de la Chambre des représentants; l'honorable représentante **Catherine Juvinao**, vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas; et l'honorable sénateur **Germán Blanco**, membre du Conseil de ParlAmericas.

Lors du premier jour des sessions, les participants ont échangé sur les avancées, les opportunités et les apprentissages en lien avec un parlement ouvert. Il fut question aussi des fenêtres d'opportunité pour progresser dans cet agenda et sur des outils de mesure utiles, comme l'[Indice latino-américain de transparence législative](#) (ILTL), qui mettent en lumière les progrès des parlements de la région dans ces domaines. L'objectif lors de cette première session était de découvrir différents points de vue sur la promotion de l'agenda pour le parlement ouvert dans la région et les différentes stratégies pour catalyser les opportunités découlant d'instruments comme l'ILTL. De plus, une autre session axée sur les expériences en matière de mesure de l'ILTL a donc été organisée, avec l'aide de groupes de travail sur les différentes dimensions de cet indice, en prenant pour référence la [Feuille de route pour l'ouverture législative 2.0](#) de ParlAmericas.

Au deuxième jour, des échanges de bonnes pratiques pour un parlement ouvert ont eu lieu, avec un intérêt tout particulier pour l'éthique et la probité, ainsi que pour l'accessibilité et l'inclusion. Ces dialogues se sont concentrés sur les apprentissages et sur la façon de continuer à collaborer au niveau régional comme au niveau national, dans le but d'élargir les horizons et de mobiliser davantage de parlementaires, de départements ou de divisions des parlements, et des organisations de la société civile, comme, entre autres, des organisations de femmes, de peuples autochtones et de personnes en situation de handicap.

### **Citations**

**L'honorable représentante Catherine Juvinao (Colombie), vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas**

*« Le modèle du parlement ouvert est un instrument essentiel pour promouvoir l'égalité des genres au sein des législatures, tant au niveau réglementaire qu'institutionnel. Le dialogue entre plusieurs parties-prenantes et la coopération multilatérale qui ont orienté ces journées, sont fondamentaux pour atteindre cet objectif. »*

**L'honorable sénateur Germán Blanco (Colombie), membre du Conseil de ParlAmericas**

*« L'ouverture législative est un pilier fondamental dans notre travail parlementaire, non seulement en ce qu'elle nous permet de renforcer davantage le rôle du pouvoir législatif en tant que garant de la démocratie, mais aussi car elle contribue aux initiatives et aux mesures que nous menons en faveur de l'intégrité et de l'inclusion. »*

\*\*\*

Pour plus d'informations, rendez-vous sur [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) et suivez-nous sur



**À propos de ParlAmericas**

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.